MEDIACIÓN CON FAMILIAS

(20 Horas)

Docentes: Mediadoras abogadas Silvana Greco y María Elena Caram

Silvana Greco, es mediadora, facilitadora, formadora e investigadora del campo de la Gestión colaborativa de conflictos desde 1993. Abogada (UBA), realizó estudios en el país y en el extranjero (Universidad de California 1993 y Universidad de Nueva México, 1995, E.E.U.U). Es subdirectora Adjunta del programa de Resolución Alternativa de Conflictos de la Defensoría General de la Nación (1994 a la actualidad). Es Sub-directora del programa de Posgrado Negociación y Resolución de conflictos, en la Facultad de Derecho de la Universidad de Buenos Aires (desde 2012 a la actualidad). Ha desarrollado su actividad para instituciones líderes en Argentina y Latinoamérica como Fundación Libra; Ministerio de Justicia y Derechos Humanos de la Nación; Universidad de Buenos Aires. Ha trabajado como consultora para el PNUD; el Banco Interamericano de Desarrollo (BID); USAID; el IDRC Canadá, en Ecuador, Guatemala, Nicaragua, Honduras, México, Perú, Uruguay, Paraguay; Panamá; Uruguay; República Dominicana. Entre las investigaciones sobre programas de mediación y RAD publicadas están, (i) (2014-2015) Ha sido y es profesora en universidades en el país y en el extranjero y ha efectuado profusas publicaciones sobre los temas de formación de mediadores y metodologías de revisión de la práctica; mediación familiar; mediación y violencia familiar; practicas consensuales en el sistema penal y justicia restaurativa.

Maria Elena Caram, Abogada (Universidad Nacional de Buenos Aires), Mediadora actual, se desempeñó en el Primer Centro institucional de Mediación del Ministerio de Justicia de la Nación y Centro de Mediación del Ombudsman de la Ciudad de Buenos Aires; de la Fundación Libra y del Centro de Mediación del Consultorio Jurídico de la Facultad de Derecho de la UBA para trabajar en el Programa de Mediación Penal. Docente de la Carrera de Posgrado de Actualización en Negociación y Resolución Alternativa de Disputas, correspondiente al departamento de Posgrado de la Facultad de Derecho (UBA). Profesora Titular de la materia "Taller de Resolución de Conflictos y Mediación" de la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad del Museo Social Argentino. Ex Profesora Titular de la materia "Teoría del Conflicto"-Licenciatura en Resolución de Conflictos de la Universidad Nacional de Tres de Febrero (Carrera Presencial y Carrera Virtual) y ex directora de Pasantías en la misma entidad. Ex Profesora en la materia "Mediación Penal" en el Master Latinoamericano Europeo en Mediación dictado por la Universidad (curso presencial y virtual). Ex Profesora Adjunta de la Materia "Métodos de Resolución Alternativa" en el CPO de la carrera de grado de Facultad de Derecho de la UBA. Capacitadora y Entrenadora en Mediación en los Cursos de Capacitación dictados por el Ministerio de Justicia de la Nación, la Fundación Libra y la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Buenos Aires en nuestra ciudad, el interior y el extranjero y numerosas otras entidades y por la Entidad Formadora "Consensos". Capacitadora en

Mediación de los primeros mediadores de las Repúblicas de Chile, Perú, Uruguay, Paraguay, Honduras y El Salvador. Recibió el premio SURCO 2006 otorgado por la Universidad de la Policía por su tarea a favor de la Resolución Alternativa de Conflictos. Coautora "Mediación-Diseño de una Práctica"- publicado por Librería Histórica, marzo 2006, con Diana Eilbaum y Matilde Risolia- 4ª Edición publicada por Editorial Astrea, 2013. Y numerosas publicaciones en la materia en el país y el extranjero

Propósitos:

El propósito de este taller es poder volver la mirada sobre los lazos familiares y los conflictos que suelen emerger en el devenir del grupo familiar y que son materia frecuente de nuestros trabajos en la sala/pantalla de mediación familiar. Con ello intentamos desplegar los distintos niveles que se advierten en estas situaciones, tanto en el orden relacional y afectivo, como en los temas organizativos de su cotidianeidad en los que esos aspectos subjetivos se ponen en evidencia. Del mismo modo que ampliar la perspectiva de los mediadores para intervenir en las familias, la dinámica entre sus miembros, sus distintas configuraciones, y las formas y límites para abordarlas.

Ejes temáticos

I. Las familias. Organizaciones familiares.

Configuraciones familiares contemporáneas. Familias tradicionales: nucleares y ensambladas. Monoparentales. Homoparentales. Multiculturales. Migraciones. Marginalidad

La familia como lazo: vínculo, funciones y roles.

La familia como sistema. Paradigma familiar. Relaciones parentales, fraternales, conyugales. Generacionales. Etapas y Ciclos vitales familiares

Bibliografía

- Greco, Silvana, Mediación en conflictos familiares. Las familias en mediación.
 cap. xxxiv. Procesos de familia. Comp. Gallo Quintian-Quadri- Penisse
 Antorno. Editorial La Ley. Buenos Aires. 2019
- Rudinesco, Elizabeth, *Las familias en desorden*. Cap.3 Familias desordenadas. Conversación con Jacques Derrida
- Tajer, Debora, *El modelo familiar moderno, sus alternativas actuales y los nuevos desafíos*. Presentación en Foro de Psicoanálisis y Género de la Asociación de Psicólogos de Buenos Aires el 29/09/11. Una primera versión del mismo se publicó

como Notas para una práctica psicoanalítica pospatriarcal y posheteronormativa. En "La crisis del Patriarcado". Topía Editorial. Cesar Hazaki (comp), 2012, 79-92.

II. <u>El conflicto familiar y la mediación con integrantes de una familia.</u>

Dimensiones del conflicto familiar: la dimensión jurídica y de la salud. Funcionalidad

Lo vincular como especificidad en la familia. Descorriendo la pelea para enfocar el problema

La mediación con enfoque en el diálogo. Escuchar para que otros hablen.

La función mediadora. Terceridad. Multiparcialidad.

Construyendo la demanda de mediación con los integrantes de una familia, en conflicto Bibliografía

- Caram, Maria Elena Greco Silvana: La mediación, la familia y los reclamos alimentarios. Capítulo Publicado en la Obra: Alimentos. Perspectiva constitucional, Interdisciplinaria, sustancial y procesal. Tomo II. Directores Gallo Quintian Quadri Pennise Iantorno. Editorial LA LEY. 2022
- Greco, Silvana, *Mediación en conflictos familiares. Las familias en mediación*. cap. xxxiv. Procesos de familia. Comp. Gallo Quintian-Quadri- Penisse Antorno. Editorial La Ley. Buenos Aires. 2019
- Minuchin, Salvador, Familias y terapia familiar. Gedisa. Méjico. 2009
- Parkinson, Lisa: *El Modelo Eco-sistémico de Mediación Familiar*. La Trama Revista Virtual

III.- El mediador frente al conflicto familiar. - Supuestos. Actitud. Rol

El trabajo del mediador en los temas de la agenda familiar: cuidado personal, alimentos, bienes, compensación económica. La presencia de los terceros en el marco de la mediación: niños y abuelos. Líneas integrativas, relacionales y distributivas

Técnicas y herramientas. Preguntas. Construcción de la agenda. El valor de la legitimación. El peso de las narrativas. La conciencia de la interrelación. Mutualización. Externalización

Bibliografía

- Caram, Maria Elena y Eilbaun, Diana, *Mediación. Diseño de una Práctica*. Ed. Histórica. Buenos Aires

Metodología:

Dinámicas activas de trabajo grupal e individual en Aula

Evaluación:

Permanente a través de la reflexión sobre material video grabado y/o textos.